

Malls estarán cerrados en las comunas donde hay primarias

Asimismo, analistas políticos señalaron que esperan que vote menos del 10% del padrón electoral este domingo.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

La Dirección del Trabajo (DT) informó que este domingo 9 de junio, día de elecciones primarias, será feriado legal y significará que los malls, centros comerciales y strip center deben estar cerrados en las comunas en las que se realice este proceso.

En un comunicado, desde la institución se indicó que "será feriado legal y obligatorio para aquellos trabajadores y trabajadoras que presten servicios en malls, centros comerciales y strip center administrados bajo una misma razón social o personalidad jurídica situados en las comunas o regiones donde se realicen las elecciones primarias".

Las comunas en las que se realizarán las primarias en la región del Biobío son: Concepción, Talcahuano, San Pedro de la Paz, Penco, Lota, Lebu y Mulchén.

Desde la DT se indicó también que "quedan exceptuados de esta norma quienes laboran en otro tipo de comercio, como supermercados y tiendas ajenas a los complejos co-



MALLPLAZA INFORMÓ DE SU CIERRE ESTE DOMINGO.

merciales con administración única. También pueden trabajar los dependientes de servicentros, farmacias de urgencia o de aquellas con turnos fijados por la autoridad sanitaria".

En tanto, Mallplaza

confirmó que Mallplaza Trébol estará cerrado este domingo.

"El sábado 8 de junio deberá cerrar sus tiendas, a más tardar, a las 21.00 horas, mientras que sus restaurantes, pubs y bares lo harán a las 23.00

horas. En aquellas comunas donde no se realizan elecciones primarias, nuestros centros urbanos funcionarán con normalidad", se indicó.

ANALISTAS

Por otra parte, analistas

políticos de la zona se refirieron a la participación que esperan en las primarias, de acuerdo con el padrón de 558.832 personas que pueden votar.

Jeanne Simon, académica del Departamento de Administración Pública y Ciencia Política de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UdeC, señaló que "no me atrevo a decir cuantas personas participarán, pero decir que votará un 10%, es mucho".

Argumentó que "es súper complejo, porque estamos con un sistema frontal que vuelve el fin de semana. Además, hemos tenido una sobrecarga en la cantidad de elecciones y existe una baja identificación con los partidos políticos, que va de un 8% a un 9%. Al final, la primaria sigue siendo una actividad asociada a partidos".

Respecto a la idea de modificar aspectos de las primarias, Simon señaló que "idealmente hay que fortalecerlas, ya que actualmente en las elecciones de alcalde, que se eligen por mayoría relativa, puede haber exceso de candidatos y un ganador con un porcentaje muy bajo, de 20% ó 25%, lo que creo que afectaría su legiti-

midad. En gobernadores puede haber segunda vuelta. Por lo tanto, lo que se necesita es fortalecer los partidos y consolidar la oferta política en cuanto a tendencias políticas".

Lucas Serrano, director de Administración Pública Avance de la Universidad San Sebastián, señaló que "si llega a votar un 10% del padrón electoral sería para celebrar. Yo creo que será menos".

No obstante, independiente del resultado y del porcentaje del padrón que vote, señaló que "vale la pena preguntarse sobre la importancia de las primarias, especialmente en gobernadores y alcaldes, que se presentaron como un espacio para que las coaliciones y partidos diriman preguntando a las personas para determinar cuál es la mejor carta. En ese sentido, claramente se ve que a los partidos no les interesa mucho poner esa discusión y por eso tenemos baja cantidad de municipios en este proceso".

Añadió que "esto parece ser algo más partidista y la gente común y corriente, aunque sienta simpatía por alguna coalición, no se está movilizandoy posiblemente no vote".